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Ordonnance sur la chasse : un petit pas dans la bonne direction 

La révision de l’Ordonnance sur la chasse décidée par le Conseil fédéral va dans la bonne 
direction. Malheureusement, les changements ne suffiront pas à réduire les conflits. La 
population de loups croît trop vite pour que ces mesures puissent la réguler efficacement. 

La croissance exponentielle de la population de loups au cours de ces dernières années cause de 
plus en plus de conflits. À présent, les exploitations bovines doivent aussi faire face à des 
attaques sur leurs veaux. Mais ce qui est le plus imprévisible, c’est le comportement des 
troupeaux de bovins après avoir rencontré un loup : les animaux sont alors très agités et parfois 
agressifs envers leurs gardiens ou les randonneurs. Cette situation inquiète les membres de 
Vache mère Suisse, un climat d’insécurité se propage. Pour les éleveurs et les responsables 
d’alpage, il est très difficile de combiner le pastoralisme, le tourisme et l’entretien du paysage 
dans ces conditions.  

Sans régulation des populations de loups, un démantèlement de chemins de randonnée et de 
sentiers cyclables dans les régions où les loups côtoient les troupeaux semble inévitable. Cette 
mesure va demander beaucoup de travail et l’on risque de se heurter à l’incompréhension des 
randonneurs. Vache mère Suisse soutient l’idée d’imposer des exigences de protection des 
troupeaux en zone d’estivage pour les veaux nouveau-nés jusqu’à l’âge de deux semaines.  

Le Conseil fédéral a fait un petit pas dans la bonne direction, mais nous regrettons qu’il ne soit 
pas allé jusqu’à proposer des mesures réellement efficaces. 
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